



INFORMACIÓN RELACIONADA

MULTIMEDIA

PARTICIPACIÓN

UTILIDADES

Los rectores andaluces firman con la Junta el acuerdo sobre financiación previsto hasta 2011



Las bases aprobadas prevén aumentar los presupuestos del 0,96% hasta el 1,5% del PIB

PILAR CHOZA - Sevilla

EL PAÍS - 30-09-2006



Tal y como estaba definido en el informe sobre el plan de financiación universitaria, el presupuesto de las diez instituciones académicas andaluzas subirá del 0,96% actual al 1,5% desde el próximo año hasta 2011. Así lo confirmaron los rectores de las diez universidades, que ayer firmaron un acuerdo con el presidente de la Junta, Manuel Chaves, para aprobar esta modificación. El convenio incorpora nuevos criterios de "resultados" para aumentar el presupuesto, si bien, no se han determinado los indicadores que medirán los logros de cada Universidad.



El presupuesto universitario en Andalucía ascenderá del 0,96% actual hasta el 1,5% en 2011 y lo hará "de forma gradual, con una financiación equivalente a lo que suba el Producto Interior Bruto en Andalucía y la obtención de fondos privados por parte de las universidades", según palabras del presidente de la Junta, Manuel Chaves. De esta cifra, el 70% corresponderá a financiación pública y el otro 30% -actualmente, el 20%- provendrá de fondos públicos (a través de programas europeos y nacionales) y privados (prestaciones de servicios, matrículas, etcétera) de las propias universidades. Esto significará que la Junta aportará del 0,88% actual al 1,05% dentro de cuatro años. La Universidad pagará el 0,45% restante.

Ésta es la idea del acuerdo que firmaron ayer los rectores de las diez instituciones académicas andaluzas con el presidente del Gobierno andaluz después de semanas de debate y de una larga jornada de negociación que duró el jueves entre los titulares universitarios y el consejero de Innovación, Francisco Vallejo, hasta las dos de la madrugada. La firma tuvo lugar apenas una hora antes de la ceremonia del inicio del curso universitario que presidió ayer Chaves en la Universidad Pablo de Olavide.

El convenio se corresponde casi por completo con el informe sobre el plan de financiación que la Consejería de Innovación presentó en julio a los altos cargos de las universidades, ya que no se han realizado avances sobre puntos concretos. Este proyecto basaba la financiación en "los objetivos". Los presupuestos de la Universidad, aunque contarán con la garantía de una base fija que en ningún caso descenderá con respecto a las cifras actuales, podrán aumentar en función de los méritos de cada institución.

Así, el plan habla de un 60% de este aumento por la calidad de la formación; del 30% por los logros en investigación y del 10%, por el nivel de innovación que se alcance en la gestión, puntos que se ratificaron ayer en el acuerdo. Sin embargo, tal y como aclaró el presidente de los rectores andaluces y titular de la [Universidad granadina](#), David Aguilar, "aunque están casi pactados", los indicadores todavía "no están fijados", pues hay que establecer el método para "medirlos". "En pocos días se podrá cerrar el modelo", estimó Aguilar.

El plan valorará indicadores como la creación de empresas por parte de los alumnos, el grado de bilingüismo de éstos y su capacidad para encontrar trabajo, la opinión del

alumnado sobre el nivel de la docencia, la participación de los profesores en programas de investigación y las patentes registradas, entre otros.

En este sentido, algunos rectores manifestaron días antes de la firma su preocupación sobre la forma de aplicar los parámetros. El rector de la institución granadina aseguró ayer que las universidades "históricas" harán "un esfuerzo" para que haya un equilibrio entre todas las instituciones y explicó que hay previstos "mecanismos" para que las universidades con menos recursos "no salgan perjudicadas". Aguilar destacó también la bajada significativa del número de alumnos en los últimos años, aunque resaltó que en este curso se ha producido "una recuperación" y que este aspecto "no condicionará los presupuestos".

Comienzo de curso

El inicio del curso 2006-2007 se celebró ayer en la Universidad Pablo de Olavide que este año cumple su décimo aniversario. El presidente de la Junta fue el encargado de dar por inaugurado el año universitario en el que se han matriculado 232.043 alumnos. Esta cifra determina un descenso del alumnado en un 0,54% debido, según la Junta, "al descenso demográfico". Chaves destacó las 677 ofertas por las universidades y se refirió a los 40 millones que el gobierno autonómico invertirá hasta 2010 para incentivar el trabajo de los mil mejores titulados a través de becas.

Por su parte, el rector de la Olavide, Agustín Madrid, aplaudió el esfuerzo de la Junta para incrementar la financiación pública que "hay que garantizar", pero advirtió de que no se consentirá "que se repita la lamentable situación de finales de 2005, que sólo consiguió enfrentar a las Universidades en el reparto de recursos, claramente insuficientes".

Utilidades

[Imprimir](#)[Enviar](#)[Recomendar](#)[Corregir](#)[Estadísticas](#)[Sólo texto](#)[Derechos de reproducción](#)